

Fachschaftratsrat Informatik  
der Hochschule Zittau/Görlitz



Sitzung vom 26.10.2022

Sitzungsleitung: Max Scholz

Protokollführer: Peter Nerlich

Beginn der Sitzung: 14:04

Ende der Sitzung: 16:30

Gewählte: Max Scholz, Karsten Hänsch, Peter Nerlich

Kooptierte: Tim Döring, Niklas Merkelt

Gäste: Maurice Müller, Jenny Zeuler, Mathias Fröck, Kristina Solbrig, Kevin Stoffel

Entschuldigt: Uta Lemke, Denys Seredenko

**Der FSR ist beschlussfähig.**

## TOP 1 Bestätigung der Tagesordnung

### Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1 Bestätigung der Tagesordnung</b>	<b>1</b>
<b>TOP 2 Bestätigung des Protokolls vom 12.10.2022</b>	<b>2</b>
<b>TOP 3 Idee Hackerspace</b>	<b>2</b>
<b>TOP 4 Finanzen</b>	<b>3</b>
<b>TOP 5 Kooptierungen</b>	<b>3</b>
<b>TOP 6 Bericht Struktur</b>	<b>3</b>
6.1 IT-Team . . . . .	4
<b>TOP 7 Bericht aus den Gremien</b>	<b>5</b>
7.1 Senat . . . . .	5
7.2 StuRa . . . . .	6
7.3 Vernetzungstreffen . . . . .	6
7.3.1 Bürozugang . . . . .	6
7.3.2 Anstehende Veranstaltungen . . . . .	7
7.3.3 Gemeinsame Veranstaltungen . . . . .	8
7.4 Treffen Dekan . . . . .	8

<b>TOP 8 Anstehende Veranstaltungen</b>	<b>9</b>
8.1 Brettspieleabend mit Grillen/Pizza . . . . .	9

<b>TOP 9 Nächste Sitzung</b>	<b>10</b>
9.1 Sitzung wurde nach diesem Punkt beendet. Alle weiteren Punkte werden auf die Sitzung am 02.11.22 verschoben. . . . .	11

Die Tagesordnung wird mit der Absprache bestätigt, dass alle Punkte, die zeitlich nicht geschafft werden, in die folgende Sitzung verschoben werden.

## TOP 2 Bestätigung des Protokolls vom 12.10.2022

Das Protokoll wird bestätigt.

## TOP 3 Idee Hackerspace

Uta und das BASTA! hatten eine Idee zu einem Hackerspace in Görlitz. Es gibt zwar den Makerspace in der Rabryka. Die Räumlichkeiten würden durch das BASTA! zur Verfügung gestellt werden. Die haben aber keine personellen Ressourcen, vielleicht können wir da aushelfen. Evtl. könnten auch Fördergelder beantragt werden. Vorteil ist die Nähe zum Wohnheim. Evtl. auch Erweiterung um Co-Working- oder Co-Study-Space.

*Kevin Stoffel erscheint zur Sitzung*

- Mathias erzählt von der Perspektive des BASTA!, eine solche Veranstaltung durchführen zu wollen.
- Problem: es fehlen die personellen Ressourcen

→ Max Scholz ist Ansprechpartner für Mathias: max.scholz@stud.hszg.de

- festlegen welcher Tag für uns gut passen würde
- was sind konkrete Veranstaltungen die man machen könnte
- Peter meldet sich bei der Digitalen Oberlausitz
- Zielgruppe
  - BASTA! gilt als Jugendkulturzentrum (zw. 14 und 27 Jahren), inoffiziell aber weiter gefasst

- Projekt: in erster Linie Info-Studis (nähe Wohnheim etc.), dann Leute die einfach Lust haben, was auszuprobieren
- Mathias möchte außerdem Kontakt zum neuentstehenden „Deutsches Zentrum für Astrophysik“ knüpfen

Kontakt zu Mathias: mathias.froeck@gmx.de

*Mathias Fröck verlässt die Sitzung*

## TOP 4 Finanzen

Semesterbeitrag vom SoSe22 bekommen: 340€

Max Scholz bekommt sehr viel Geld.

Es gibt wahrscheinlich bald eine Finanzschulung für die FSRs vom StuRa.

- Falk hat den Kassenschlüssel an Tim gegeben
- Wir haben unsere Kasse, die wir nicht verloren haben, wiedergefunden

## TOP 5 Kooptierungen

Neuen Leuten erklären was unsere Handzeichen sind.

<p><b>Abstimmung:</b> Soll Kristina Solbrig kooptiert werden?</p> <p style="text-align: right;">Dafür: 5 / Dagegen: 0 / Enthaltung: 0 Dem Antrag wurde stattgegeben.</p>
--

<p><b>Abstimmung:</b> Soll Maurice Müller kooptiert werden?</p> <p style="text-align: right;">Dafür: 6 / Dagegen: 0 / Enthaltung: 0 Dem Antrag wurde stattgegeben.</p>
--

<p><b>Abstimmung:</b> Soll Kevin Stoffel kooptiert werden?</p> <p style="text-align: right;">Dafür: 7 / Dagegen: 0 / Enthaltung: 0 Dem Antrag wurde stattgegeben.</p>
---

## TOP 6 Bericht Struktur

- Dokument erstellen für Bescheinigung der Gremiensemester
  - eventuell gibt es andere FSRs die sowas schon haben
- neue Signatur für die Emails erstellen
- Matrikelsprecher

- für Erstis neue festlegen
- passenden Termin finden
  - \* I macht tendenziell Maurice
  - \* W+I macht Karsten
- UberSpaceKonto braucht Geld
  - macht Peter
  - es werden 30€ aufgebucht damit es bis April reicht
- Matrix aufräumen
- Erstiebeutel auflösen
  - Mail an Studis fürs Beutel verschenken
  - Instapost mit Aufruf für die Studis

### **TODO:**

#### **offen**

- Protokolle müssen nachgepflegt werden
- Onboarding für neue Mitglieder erstellen
- Magneten besorgen
- E-Ink-Display mit Batterie

#### **erledigt**

- Welche Leute brauchen Zugang zum Email-Postfach des FSRs?
  - Email von Jörn Wussak
  - Gewählte Mitglieder (Max, Peter, Karsten) + ÖA + Finanzer
- Briefkasten, Schaukasten und Schrankschlüssel bei Frau Isendahl auf Max umgetragen
  - liegen jetzt aktuell im Büro damit jeder Zugriff darauf hat
  - Schlüsselprotokoll angefertigt

## **6.1 IT-Team**

- Sollte man vllt neben Struktur:er:in und ÖA einen IT-Verantwortliche:n festlegen?

- Braindump Peter (ohne Kontext zu wissen) *Solange wir genug (aktive!) Leute haben, ergibt das Sinn. Dann werden aber gerne jegliche Entscheidungen und Aufgaben dazu auf denjenigen abgewälzt und wir sind doch wieder beim vorigen Modell.*  
*Muss nicht schlimm sein, aber IT-Team wurde als Workforce zur Neugestaltung der IT-Landschaft des FSR einberufen, mit nur einem Verantwortlichen könnte das ggf. schleppender laufen*
- eigentlich ist gemeint, dass jemand sich um das UberSpaceKonto kümmert und zum HRZ geht wenn irgend etwas ist.
- jemanden aus dem IT-Team nehmen
- festlegen wenn die Landschaft neu gebaut wurde

## TOP 7 Bericht aus den Gremien

### 7.1 Senat

- Rönisch jetzt Leiter von HRZ, besetzung der LV teilweise schwierig
- Rektor findet HsFG nicht gut und möchte das Thema im Landtag bequatschen
- neue Professuren werden gebrainstormed
- Gelder: wie viel bekommt/bekam welche Fakultät?
  - MINT verliert trendmäßig, GW gewinnt an Drittmitteln
  - Projekte, die MINT und GW verbinden, sollen bevorzugt gefördert werden
  - Idee: Schüler über HS unterrichten, die an Lehrermangel leiden, Finanzierung durch Freistaat
- Pflegestudiengang: Freistaat hat den Studiengang gefordert
  - 30 Plätze sollten eingerichtet werden
  - 15 Bewerbungen, 2 Bewerbungen gültig
  - Betrifft auch eine andere HS, Dual-Studiengang wurde dort eingestellt
  - Dual darf nicht angeboten werden, da wir Hochschule sind
  - Professoren werden in MK eingesetzt
  - Keine feste Kooperation mit den Krankenhäusern
- Senat tagt bald auch in Görlitz
  - *Senatssaal* ist aber zu klein, es findet in der Aula statt
- Rektor will demnächst auch regelmäßig in Görlitz arbeiten
- Sommerpause ist abstimmungstechnisch problematisch, es sollen mehr Sondersitzungen stattfinden.

*Jenny Zeuler verlässt die Sitzung*

## **7.2 StuRa**

Max Scholz kann berichten.

- E trifft sich auch mit dem Dekan
- Weihnachtsfeier in Zittau wird wieder vorbereitet
- S überarbeitet ihre Satzung
- Tim kann bei Paul sich das Geld holen
- Schulung für die Finanzer der FSRs
- HSZG ist jetzt in fzs, es wird jemand gesucht der dort hinget zu den Sitzungen weil Uta keine Zeit hat
- Es werden Nachfolger gesucht
- Semesterticket für Gasthörer
- Für die Freischaltung im Büro müssen wir zu Sara Tetzner, die ist jetzt dafür verantwortlich.

## **7.3 Vernetzungstreffen**

Protokoll

### **7.3.1 Bürozugang**

- Sara ist verantwortlich für den Gremienbürozugang  
Braucht jede Person einen Zugang zu dem Büro?
- Sara würde das den FSRs überlassen
- Reinigung der Zugangsliste
  - Mitarbeiter wurden rausgeschmissen
- FSRs sollen eine Liste schicken

### 7.3.2 Anstehende Veranstaltungen

#### S

- TBM Lasertag und Essen gehen
  - wollen die anderen mitmachen
  - nach Liberec ins Babylon
- Spielenachmitage
- Weihnachtfeier in Zittau mit unterstützen
- Karaoke
- Pokerabend
- Hörsaalkino mit sozialen Filmen
- Weihnachtscafe
  - mit Waffeln und Glühwein

#### MK

- nicht so viel geplant
- nächste Woche Hörsaalkino
- Glühwein ausschenken
- Christmasparty in Görlitz
  - Weihnachtliche Party
  - Konsens:
    - \* Zittau könnte aggro sein
    - \* Bus müsste organisiert werden
    - \* Warum nicht mit Zittau zusammenarbeiten?
    - \* Zeitangst
    - \* zu viel Stress
    - \* Paul möchte den Großteil organisieren / hat richtig Bock darauf
    - \* wenn Leute mit helfen
  - im Dezember
  - in der Woche 14.12.
  - benötigt Heizpilze
  - Landskron anfragen
  - Paul möchte ein Stimmungsbild machen

I

- Gewaltmarsch 2.0
- Brettspieleabend/Weihnachmittag
- OnlineGamingabend
- OpenSourceVeranstaltung
- Hackaton/Coding challenge

### 7.3.3 Gemeinsame Veranstaltungen

- TBM
  - Laser Tag, Essen
  - 17.12.
- Glüweihnachmittag
  - (Glüh-)Weihnachmittag ?
- Brettspieleabend
  - Terminfindung → Maus fragen, wann schon Veranstaltungen geplant
  - 02.11.

### 7.4 Treffen Dekan

Alles im Protokoll nachzulesen.

- Wegen Büro dem Rektor melden.
- Bei Hustlepuff nochmal anfragen, schreibt Niklas
- Sticker: Sponsoren anfragen, sonst selbst finanzieren
  - Kristina kümmert sich



## TOP 8 Anstehende Veranstaltungen

### 8.1 Brettspieleabend mit Grillen/Pizza

Mit S und MK, besprechen beim Vernetzungstreffen

- findet am 02.11. 19:00 Uhr statt, schon nächste Woche!
- festlegen ob Grillen oder Pizza!
  - wir bestellen! kein Bock auf Grillen

#### Vorbereitung

- Raumbuchung und Schlüssel besorgen
  - Max
  - Aula
- Snacks und Getränke
  - mit S austauschen wer was besorgt
  - gibt es noch Reste
- Plakat/InstaPost erstellen
  - Peter möchte eins machen, aber nicht darauf verlassen
- Email schreiben
  - alte recyceln
  - Max
- Musik (TeufelBoxen) vom StuRa
  - Ist geregelt, sagt Max
- Brettspiele organisieren, der Stura müsste auch welche haben aber in Zittau
  - Max bringt welche mit, Werwolf liegt im Büro
  - Max versucht diese aus Zittau mitzubringen bzw. die per Hauspost versenden zu lassen
- 19 Uhr
- Max bespricht es mit S nochmal

- Max schreibt im Matrix das Ergebnis

Offline GamingAbend in Görlitz/ Offline GamingNight in Görlitz

— english version below —

Liebe Mitstudierende,

nächsten Donnerstag, den 04.11.2021, um 18:00 findet der angekündigte offline GamingAbend in der ‚Aula / G II/ 154? der görlitzer BlueBox statt.

Geplant sind unter anderem Brettspiele sowie Tischrollenspiele. Verpflegung bieten wir in Form von bestellter Pizza und Getränken an. Wer sich an den italienischen Köstlichkeiten bedienen will beteiligt sich bitte in Form eines kleinen Obolus.

Bringt gerne eure eigenen Spiele mit. Je mehr Auswahl desto besser!

Wir freuen uns auf ein gemütliches Miteinander,

Euer Fachschaftsrat Informatik + Nino

---

Dear fellow students,

as announced earlier, our offline GamingNight is finally taking place. We will meet next Thursday, 4 November, at 6 pm in ‚the BlueBox‘ assembly hall / GII/ 154?.

Planned are tabletop games as well as pen and paper. We are going to order pizza and bring beverages. If you want pizza as well, please take some money with you.

We encourage you to bring your own games as well. The more the better!

Looking forward to a fun time,

Your student council computer science + Nino

## TOP 9 Nächste Sitzung

Max Scholz würde gern den Rythmus der Hauptsitzungen an die der Stura-Sitzungen (26.10., 09.11, 23.11., 07.12, 04.01., 18.01.) so anpassen das es immer abwechselnd stattfindet.

Somit müsste eine zweite Hauptsitzung nächste Woche stattfinden.

**Abstimmung:** Der Sitzungsrythmus soll um eine Woche verschoben werden

Dafür: 6 / Dagegen: 0 / Enthaltung: 0

Dem Antrag wurde stattgegeben.

Die nächste Sitzung findet somit am 02.11.2022 um 14:00 Uhr im Raum GII/204 statt.

---

**9.1 Sitzung wurde nach diesem Punkt beendet. Alle weiteren Punkte werden auf die Sitzung am 02.11.22 verschoben.**

**Die weiteren Punkte waren.**

- Anstehende Veranstaltungen
  - Gamingabend
  - Fahrradtour
  - Gewaltmarsch
  - OpenSource Promotion
  - Hackaton / Coding Challenge
  - Gastvortrag und LAN-Party
  - Idee für ein Event
  - TBM
- Öffentlichkeitsarbeit
  - Öffentlichkeitsbeauftragte:n festlegen
  - Social Media und ähnliches
- Sonstiges
  - Bitte vom Längrich
  - T-Shirts
  - Sticker